



Gaza después de la guerra: retorno a los escombros y una vida que lucha por su supervivencia

Redacción: [PARC](#) (Asociación por el Desarrollo Agrícola), socia local de ACPP

En Gaza, la guerra ha concluido oficialmente, pero sus ecos persisten en cada calle destruida. Tras semanas de cese de hostilidades, oleadas de familias desplazadas regresan a vecindarios reducidos a cenizas. No vuelven a hogares tal como los conocían, sino a espacios de destrucción y silencio.

Las personas retornadas cargan poco más que fragmentos de esperanza. A pie o en carretas dañadas, llegan a los lugares que antes fueron sus casas. Sin agua, electricidad ni servicios básicos, buscan entre los escombros una puerta o un muro que les resguarde del frío que se aproxima. Umm Mohammad Hijazi, madre de cinco hijas e hijos, explica por qué volvió a su barrio devastado: "En la escuela -refugio- sufrimos hacinamiento y hambre; aquí sufrimos frío y oscuridad. Pero al menos este lugar es nuestro, aunque no quede nada de él".

La magnitud del daño habla por sí sola: la mayoría de edificios residenciales están destruidos o gravemente afectados; las carreteras, destrozadas; las redes de agua y alcantarillado, inoperativas; los mercados, en ruinas. Las escuelas funcionan como refugios temporales y los hospitales operan a mínima capacidad tras daños extensos. Para el residente Sameh Karaja, la situación desborda a cualquier autoridad local: "Cientos de miles de personas están sin refugio adecuado, viviendo en tiendas o bajo planchas de metal. La infraestructura ha quedado completamente destruida y la reconstrucción llevará años, no meses".

Con el invierno, se endurece la crisis humanitaria. Muchas familias carecen de ventanas o paredes que protejan del frío, de mantas o ropa de abrigo. Sarah Semaan, viuda que vive en una tienda junto a su vivienda destruida, relata: "La



Familia regresando a su hogar // UNRWA

Las personas retornadas cargan poco más que fragmentos de esperanza. A pie o en carretas dañadas, llegan a los lugares que antes fueron sus casas. Sin agua, electricidad ni servicios básicos.

noche es muy larga y mis hijos tiritan. Todo lo que podemos hacer es abrazarnos para sentir algo de calor".

El sistema de salud está al borde del colapso: los hospitales funcionan a menos del 30% de su ca-

pacidad tras la destrucción de decenas de centros y el agotamiento de suministros médicos. Un médico en un hospital de campaña lo resume así: "Estamos utilizando herramientas improvisadas. Con una aguda escasez de medicamentos, sin equipos de diagnóstico y, a veces, ni siquiera agua limpia. Las enfermedades cutáneas y respiratorias se propagan rápidamente y muchas personas heridas no han recibido tratamiento durante semanas". La atención se complica por carreteras intransitables y riesgos de seguridad, mientras que quienes viven con enfermedades crónicas -personas con diabetes, hipertensión o afecciones cardíacas- enfrentan un deterioro silencioso por la falta sostenida de medicación.

La economía está prácticamente paralizada. Miles de talleres y fábricas han sido destruidas,

25N

Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer





comercios cerraron y las fuentes de ingresos desaparecieron. El comerciante Mahyoub Abu Amouna lo expresa con crudeza: “La guerra no dejó nada. Nuestros almacenes se incendiaron, nuestra empresa desapareció y ya no sabemos cómo ganarnos el pan de cada día”. Hoy, más del 80% de la población depende de la ayuda humanitaria que llega de forma intermitente y cubre las necesidades de apenas unos días. Aun así, la gente intenta sostener su vida con medios mínimos, en una escena que encarna las más admirables formas de resiliencia humana.

Se identifican brechas críticas que exigen una respuesta urgente: falta de refugios seguros, escasez aguda de agua potable, colapso del alcantarillado, deterioro de la atención sanitaria y

niveles extremos de desempleo y pobreza. Se pide una acción internacional inmediata para activar un plan de reconstrucción de emergencia que incluya provisión de viviendas temporales y habitables antes del invierno, rehabilitación de hospitales y centros de salud con equipamiento y suministros adecuados, proyectos que proporcionen ingresos temporales a las familias, apoyo psicosocial y restablecimiento de redes de agua y electricidad para garantizar lo esencial.

A octubre de 2025, más de 67.000 personas palestinas han muerto, alrededor del 30% menores de 18 años. Se estima en 9.500 el número de personas desaparecidas, incluidas 4.700 mujeres y niñas/niños. Casi el 90% de la Franja pre-

senta daños masivos que afectan viviendas, escuelas, hospitales e infraestructura. Solo 14 de 36 hospitales permanecen operativos y todos reportan graves carencias de medicamentos y equipos. La infancia vive condiciones descritas como “las peores de la historia moderna”, con una vida en suspenso que desafía a la muerte día tras día.

No hay regreso a la normalidad: es un retorno a los escombros y a una existencia en modo supervivencia, sin refugio digno, servicios básicos ni sistemas de salud y medios de vida funcionales. ●

Intercambio entre España y República Dominicana para la prevención de la violencia de género

Redacción: Equipo ACPP República Dominicana

“Quien no entiende una mirada, jamás podrá entender una explicación”. Con estas palabras, una jueza de instrucción de los Centros de Entrevistas de República Dominicana expresó su firme respaldo a la aprobación de una Ley Integral contra la Violencia de Género durante uno de los conversatorios celebrados en Santo Domingo a principios de junio de 2025.

La urgencia de contar con una legislación orgánica e integral en esta materia se hace evidente ante las alarmantes cifras registradas: entre enero y agosto de 2024, la Procuraduría General de la República documentó 65 muertes violentas de mujeres —consideradas feminicidios u homicidios por razones de género—, además de 40.533 casos de violencia contra la mujer e intrafamiliar y 5.003 delitos sexuales. Estas cifras reflejan una problemática estructural que requiere respuestas institucionales firmes y coordinadas. De hecho, **más del 35% de las mujeres dominicanas entre 15 y 49 años han sufrido violencia por parte de su pareja en algún momento de sus vidas**, superando la media mundial.

En este contexto, la visita a República Dominicana de las magistradas Cira García Domínguez y Lara Esteve Mallent, integrantes de la [Asociación de Mujeres Juezas de España](#) (AMJE), permitió generar espacios de intercambio técnico con actores clave del sistema judicial dominicano. Durante los encuentros se abordaron mecanismos judiciales, rutas de atención, articulación interinstitucional y buenas prácticas en la prevención, sanción y erradicación de la violencia de género en España. Asimismo, se destacó el rol del Pacto de Estado español en la consoli-



Encuentro entre Cira García y Lara Esteve (AMJE) con fiscales de República Dominicana // Foto: Profamilia 2025

dación de una respuesta integral y sostenida, así como la importancia de la asignación de recursos y el compromiso político de todos los sectores implicados.

El intercambio resultó de gran interés para diversos colectivos vinculados a la cadena de prevención y atención a la violencia: juezas y jueces, fiscales, abogados/as, operadores/as judiciales, fuerzas policiales, organizaciones de la sociedad civil y académicos/as de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD). También se celebraron reuniones con legisladores/as pertenecientes a las comisiones de Género, Justicia, Familia, Derechos Humanos y Desarrollo Humano de la Cámara de Diputados.

Cabe resaltar que el éxito de esta iniciativa fue posible gracias al trabajo sostenido de articula-

ción previo realizado por nuestra organización socias Profamilia. A través de procesos formativos y de sensibilización dirigidos a actores del ámbito judicial, social e institucional, Profamilia contribuyó a crear un entorno propicio para el desarrollo de esta misión técnica, fortaleciendo alianzas estratégicas y facilitando una agenda de trabajo enfocada en mejorar la respuesta del Estado ante las violencias de género.

Estas actividades se realizaron con el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), en el marco del proyecto “Fortaleciendo el marco de protección de derechos y respuesta integral a las violencias de género en República Dominicana”, que impulsa ACPP junto a Profamilia, con la colaboración de AMJE. ●

Ciudad Alternativa visita Castilla-La Mancha y pone sobre la mesa el derecho a la ciudad

Redacción: Equipo ACPP Castilla-La Mancha

ACPP ha acogido la visita de Ciudad Alternativa, socia local en Santo Domingo, para mostrar en distintos puntos de Castilla-La Mancha el funcionamiento de su modelo de participación por el derecho a la ciudad. Dentro del proyecto “Cooperación transformadora: inspirando acciones hacia un mundo sostenible, creando alianzas Norte-Sur en Castilla-La Mancha” las responsables de Ciudad Alternativa, Katherine Almanzar y Patricia Gómez han compartido la experiencia acumulada de treinta años de trabajo en litigación ciudadana, paralización de desahucios e incidencia política.

La actividad de Ciudad Alternativa tiene especial relevancia por la elevada especulación urbanística, la presión turística sobre la vivienda y el crecimiento de la ciudad que ha hecho que el suelo sobre el que están construidas algunas barriadas humildes sea un atractivo para el sector inmobiliario y hoteleiro aunque en origen, Ciudad Alternativa se configuró por las necesidades ciudadanas emergidas durante una remodelación urbanística iniciada en 1986 que implicaba el desalojo de miles de personas en la zona norte de Santo Domingo.

En su gira han visitado las cinco capitales de provincia y Azuqueca de Henares, generando espacios de diálogo e intercambio de experiencias con administraciones públicas, tanto con el Gobierno regional como con ayuntamientos y



Reunión con la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha

diputaciones. Así mismo se han reunido con entidades sociales que trabajan en distintos ámbitos como inclusión, vivienda, trabajo social comunitario y construcción de entornos inclusivos: Rincón Lento –y sus entidades miembro-, Patrice Lumumba, Provivienda, Llanero Solidario, Colectivo967, Consejo Social, Medicos Mundial y Voces en lucha, Asociación de Dominicanos de Guadalajara, Sindicato de Inquilinos, Grupo 5, y Didesur Comercio Justo. Todo ello enmarcado en una iniciativa financiada por la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, y los ayuntamientos de Albacete y Guadalajara.

Uno de los objetivos principales de esta activi-

dad ha sido explorar modelos organizativos y creativos de gobernanza local para responder a las necesidades de la población frente al cambio climático – y por extensión cumplimiento de los ODS y Agenda 2030-, y otro es comparar y compartir modelos de participación ciudadana en políticas urbanas desde un enfoque de género y desde una perspectiva de producción social del hábitat: genéricamente el derecho a la ciudad.

De esta manera la experiencia compartida pretende generar marcos de pensamiento y enfoques alternativos que permitan repensar cómo las entidades sociales afrontan su posicionamiento en relación con la crisis de la vivienda actual incorporando el conocimiento y la experiencia de Ciudad

Alternativa, que desde sus orígenes trabajó la creación de espacios de participación democrática a nivel local que pudieran sentar las bases para cambios más profundos en el orden social, siendo uno de sus objetivos principales la transformación estructural de las políticas públicas urbanas, de manera que reduzcan la vulnerabilidad global e incremente la resiliencia de la población que reside en zonas urbanas marginales ante el cambio climático en República Dominicana, que junto con la especulación urbanística y la presión turística, es una realidad que no es ajena a las problemáticas de algunas dinámicas urbanísticas bien conocidas en el territorio español. ●

Impulsamos los ODS 13 y 15 en La Larga y Tumaradó

Redacción: Equipo ACPP Madrid

Durante la ejecución del proyecto “Superando los impactos del COVID-19 y alcanzando los ODS en La Larga y Tumaradó, Colombia: hacia una sociedad medioambientalmente sostenible y prevención del cambio climático, con enfoque de DDHH y género”, financiado por el Ayuntamiento de Madrid y ejecutado por la Fundación Forjando Futuros y ACPP, la autoridad medioambiental de esta zona de Colombia, CO-DECHOCÓ, ha señalado que las actividades que se estaban desarrollando contribuían al cuidado del medio ambiente en la región, al generar impactos positivos como la mitigación del cambio climático, la restauración de ecosistemas, la me-



jora del suelo, la diversificación de especies y la protección de las que están en peligro de extinción, poniendo así en valor cuestiones vinculadas a los ODS 13 y 15 de la Agenda 2030.

Ello es fruto del trabajo que se inició en 2023 y que ha implicado a las comunidades de La Larga y Tumaradó, al Consejo Comunitario, a sus líderes y lideresas y a las autoridades gubernamentales locales, con actividades de sensibilización, formación y acción comunitaria.

Una de las más destacadas ha sido la reforestación en la Reserva del Río León de 16.394 plantas. En este proceso, las familias de Guacamayas han recolectado en sus propios terrenos y en diversas jornadas comunitarias semillas y plántulas autóctonas, y otra parte ha sido aportada por el Ayuntamien-



to de Madrid. La siembra se ha realizado en zonas priorizadas (cerca de las fuentes hídricas y en zonas donde servirán como cercas vivas, que con el tiempo se convertirán en corredores arbóreos) según las recomendaciones de las autoridades ambientales.

Paralelamente, se han llevado a cabo procesos formativos en técnicas de agroforestación y control de plagas a través de biopreparados y agroquímicos, y sobre aplicación de técnicas agrícolas ancestrales, lo que ha ido acompañado de una permanente asesoría técnica por parte del equipo del proyecto. Esto asegura que las comunidades continúen realizando acciones de reforestación en otras zonas de la región a través del uso de alternativas agroecológicas. Para ello, el vivero construido en el sector de Madre Unión será un elemento fundamental como espacio clave para la germinación y el desarrollo temprano de especies autóctonas.

En lo que respecta a la **formación**, ha tenido como foco principal a las delegadas y delegados del Consejo Comunitario de La Larga y Tumarádó (COCOLATU) y al personal de la Secretaría de Medio Ambiente de la Alcaldía de la zona. Se

han abordado temas como las causas y consecuencias del deterioro socioambiental, el cambio climático, buenas prácticas ambientales, gobierno propio y resiliencia, y la gobernanza ambiental, elaboración de biopreparados y ejercicios de cartografía social para identificar vulnerabilidades y recursos territoriales. Se elaboraron también dos **guías didácticas** que buscaban ampliar sus resultados, una sobre el cambio climático, la resiliencia ambiental y legislación jurídica relevante para los consejos comunitarios, y otra sobre biopreparados y recetas con ingredientes naturales para elaborar productos esenciales para las prácticas campesinas. Se elaboró, además, un folleto sobre el potencial ecológico y ambiental de la zona, -destacando sus recursos hídricos, flora y fauna, así como la importancia de la Reserva Forestal Protectora del Río León- del que se repartieron 6.000 unidades, resultando una importante herramienta de sensibilización medioambiental y de conocimiento sobre la riqueza del territorio. Como estrategia para la multiplicación de conocimiento, se han difundido videos con testimonios de algunas personas participantes en las formaciones, que se han compartido en redes sociales.

Además, con COCOLATU, se ha llevado a cabo una actualización de su reglamento junto a su Junta Directiva y con los líderes y lideresas representantes de las 45 comunidades que conforman el territorio, que se socializó con una jornada con representantes de los consejos locales, mediante su distribución impresa y cuñas radiales que se emitieron en Riosucio Stéreo, Bajirá Stéreo y Banana Stéreo, las emisoras de mayor audiencia y cobertura en La Larga y Tumarádó. La adaptación tuvo en cuenta la situación medioambiental que vive la zona, la necesidad de crear comités ambientales a nivel local, zonal y central y la importancia de la organización comunitaria para impulsar acciones que promuevan la sostenibilidad y el bienestar de las mujeres en sus territorios, considerando como esencial el fortalecimiento del Comité de género existente.

No nos queda duda de que todo lo que hemos realizado ha servido para avanzar en materia de sostenibilidad en La Larga y Tumarádó y que la siguiente evaluación será aún más positiva que la que comentábamos al inicio de esta noticia. •

Urabá: municipios por la paz, la justicia y la tierra

Redacción: Equipo ACPP Catalunya

La región del Urabá, en el noroeste de Colombia, ha sido uno de los territorios más golpeados por el conflicto armado. Décadas de violencia dejaron huellas profundas en las comunidades y también en el entorno natural. Las consecuencias no solo se reflejan en las víctimas y sus familias, sino también en los ecosistemas: humedales destruidos, degradación de los suelos, deforestación de los bosques y economías campesinas que se han visto gravemente afectadas. La realidad del conflicto colombiano es múltiple y compleja, con raíces políticas, económicas y sociales, por ello, la reconstrucción del territorio se convierte en un desafío que va mucho más allá del fin de la violencia. Requiere sanar heridas, memorias y ecosistemas con el fin de contribuir al logro de una paz estable y duradera.

Desde 2008, ACPP y la Fundación Forjando Futuros trabajan de la mano para hacer posible ese proceso. Su objetivo común es garantizar el acceso de las víctimas a los derechos a la verdad, la justicia y la reparación, tal como establece la Ley de Justicia y Paz, pero con una mirada integral que no solo se enfoca en los derechos humanos, sino también en los derechos ambientales y en la recuperación del entorno.



Mujeres de Urabá participantes en la formación incluida en el proyecto.

Con el apoyo del Ayuntamiento de Barcelona, el proyecto *"Promover la implementación del Acuerdo de Paz y garantizar los derechos humanos y ambientales de las personas víctimas del conflicto colombiano"*, ha centrado sus esfuer-

zos en el Eje Bananero del Urabá antioqueño, concretamente en los municipios de Apartadó, Carepa, Chigorodó y Turbo. Allí, se han acompañado y asesorado 17 casos de restitución de tierras, principalmente de familias lideradas por

mujeres, en predios que han sufrido graves daños ambientales. Este trabajo ha permitido no solo avanzar en los procesos jurídicos, sino también en la recuperación ecológica de territorios ancestrales y agrícolas, devolviendo vida a lugares que fueron escenario de despojo y desplazamiento.

Asimismo, se ha brindado formación técnica y jurídica a personas funcionarias de las cuatro alcaldías implicadas, para que puedan integrar criterios ambientales en sus planes de desarrollo municipal. Este paso es esencial para que las políticas públicas ayuden a conservar, proteger y restaurar los ecosistemas del Urabá, un territorio que todavía enfrenta los efectos de prácticas agrícolas intensivas, del narcotráfico y de la violencia.

Uno de los ejes más inspiradores del proyecto ha sido el trabajo con 40 mujeres campesinas, que han recibido apoyo para fortalecer su autonomía económica y social. A través de talleres, acompañamiento y trabajo colectivo, estas mujeres están recuperando sus proyectos de vida y generando ingresos sostenibles. Muchas de ellas fueron desplazadas o perdieron sus tierras a causa del conflicto. Hoy, con esfuerzo y apoyo, vuelven a cultivar su futuro y a recuperar un proyecto de vida que fue interrumpido.

El empoderamiento femenino es un pilar fundamental para construir un futuro más igualitario y próspero. Cuando las mujeres alcanzan autonomía y adquieren una voz en sus comunidades, los beneficios se extienden a toda la sociedad. Estas mujeres son un ejemplo inspirador

de cómo el liderazgo femenino puede impulsar el cambio, y es esencial seguir apoyando sus esfuerzos para transformar el mundo. Su determinación ha hecho posible que las mujeres estén logrando permanecer en sus territorios, donde la tierra y su trabajo les brindan la oportunidad de un futuro en paz.

En Urabá, el acompañamiento jurídico a las familias afectadas y supervivientes del conflicto armado y el empoderamiento económico de mujeres rurales está transformando vidas y comunidades, su resiliencia es clave para continuar con el camino hacia la restitución y reparación integral para quienes han sufrido los mayores impactos del conflicto. ●

Del huerto al aula: consumo sostenible y justicia global en el Barri Besòs

Redacción: Equipo ACPP Catalunya

En el Institut Barri Besòs de Barcelona, una comunidad educativa diversa y comprometida ha demostrado que es posible transformar la alimentación en una herramienta de cambio social. A través del proyecto “Menja Proximitat, Menja Just, Menja Drets: Grup de Consum Conscient per la Justícia Global!”, alumnado, profesorado y familias han impulsado un modelo alternativo que conecta la sostenibilidad ambiental con la justicia global.

El sistema alimentario industrial es hoy uno de los principales motores de la crisis climática, responsable del 23% de las emisiones globales de gases de efecto invernadero, asociado a deforestación, monocultivos y transporte deslocalizado. Frente a ello, este proyecto, apoyado por el Ayuntamiento de Barcelona, apuesta por dietas más sostenibles, basadas en productos locales, de temporada y de comercio justo. Pero la propuesta va más allá de lo que llega al plato: busca cuestionar las lógicas extractivistas del sistema alimentario y empoderar a la juventud como agente de transformación.

Durante dos cursos escolares, el instituto ha trabajado desde la Educación para la Ciudadanía Global y la Sostenibilidad. Se organizaron talleres sobre emergencia climática, justicia global, soberanía alimentaria y derechos humanos. El alumnado analizó las causas de la crisis ambiental, debatió sobre sus hábitos de consumo y dialogó con personas del Sur Global que enfrentan directamente las consecuencias del modelo



Alumnos y alumnas del instituto conociendo el manejo de un huerto.

agroindustrial. El profesorado también participó en un proceso formativo para acompañar al alumnado en este camino, incorporando metodologías participativas y recursos adaptados al contexto social del centro.

La segunda fase del proyecto permitió dar un paso más: la creación de un Grupo de Consumo Consciente (GCC) en el propio centro educativo. Estudiantes de 2º de ESO se encargaron de organizar la logística, distribuir semanalmente

productos agroecológicos y comunicar el proyecto con una mirada feminista e inclusiva. Esta experiencia acercó a las familias alimentos de proximidad y comercio justo, al tiempo que reforzó el aprendizaje colectivo.

El proyecto culminó con acciones de incidencia social. El alumnado redactó un manifiesto que propone cambios en los hábitos alimentarios y elaboró un vídeo donde se documenta la visita a la cooperativa La Rural, mostrando prácticas agrícolas respetuosas con el medio ambiente. Ambas iniciativas tuvieron eco en medios como RNE, ampliando el alcance del mensaje. Además, más del 90% de los y las participantes afirmaron haber adquirido nuevos conocimientos sobre la relación entre alimentación y cambio climático. La mayoría considera que tanto el manifiesto como el vídeo servirán para concienciar a sus comunidades, generando impacto más allá del aula.

La experiencia en el Barri Besòs demuestra que la educación puede convertirse en una palanca para la transformación social. Vincular el aprendizaje con la práctica cotidiana, desde el huerto escolar hasta la creación de grupos de consumo, refuerza la capacidad de construir alternativas reales al sistema alimentario hegemónico. Cambiar lo que comemos es también cambiar cómo entendemos la justicia ambiental, los derechos humanos y la equidad entre territorios. Desde las aulas y los barrios, se pueden sembrar semillas de futuro para una vida digna y sostenible. ●

ACPP organiza en Valladolid un Foro Internacional de Periodismo a favor del diálogo y el entendimiento

Redacción: Equipo ACPP Castilla y León



“Diversidad sin miedo, palabras sin odio” es el lema del Foro Internacional de Periodismo por los Derechos Humanos que desarrollamos en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Valladolid durante el curso pasado.

En el contexto actual, es fundamental que el alumnado de periodismo entienda la responsabilidad de los profesionales de la información a la hora de promover historias desde un enfoque de derechos humanos. Con esta finalidad y como parte de nuestro trabajo estratégico en construcción de paz y como promotoras de proyectos de apoyo al periodismo independiente y a la libertad de información en países del sur global, el 12 de mayo se promovió una jornada de diálogo, reflexión y construcción colectiva en torno al papel del periodismo en la defensa de los derechos humanos y la prevención de los discursos de odio.

El foro reunió a profesionales de la información del Norte y del Sur global: El Salvador, Guatemala, Honduras, Guinea Ecuatorial y España. A lo largo del día, más de un centenar de personas - estudiantes de periodismo, docentes, periodistas, activistas y personas interesadas- pudieron ver los impactos de determinadas narrativas en el cumplimiento de los derechos humanos.

Las mesas coloquio que vertebraron el encuentro, se centraron en cuatro ejes temáticos fun-

damentales: igualdad de género, migraciones, medioambiente y derechos LGBTIQ+. En cada una de ellas, dos periodistas con experiencias desde contextos geográficos y sociales diferentes compartieron sus aprendizajes y desafíos, ofreciendo una mirada enriquecida por la diversidad y por el compromiso con una comunicación ética y transformadora. Las moderaciones, a cargo de organizaciones aliadas como Médicos del Mundo, Ecologistas en Acción, DialogaSex y la Asociación de Periodistas Feministas de Castilla y León, aportaron dinamismo, profundidad y apertura al diálogo con el público.

El Foro Internacional de Periodismo por los Derechos Humanos fue la actividad que culminó el proyecto “Discursos Humanos: narrativas desde el sur por los derechos universales”, financiado por la Junta de Castilla, y en el que también se trabajó con centros de educación primaria del medio rural vallisoletano.

Esta actividad se enmarca en el abordaje que realiza ACPP de la promoción de los Derechos Humanos Civiles y Políticos, debido a la amenaza que está sufriendo el conjunto de la sociedad civil, en el norte y en el sur, derivada de discursos que atacan o discriminan a colectivos en situación de vulnerabilidad por su raza, religión, género, etnia, orientación sexual u otras. ●

Te necesitamos: EMERGENCIA EN GAZA



La población palestina en Gaza lleva dos años intentando sobrevivir bajo las bombas, haciendo frente a la hambruna generalizada, epidemias, traslados y hacinamientos forzados en campos de refugiados donde los recursos básicos son extremadamente limitados, si no inexistentes.

En respuesta a la situación de emergencia, ACPP trabaja en coordinación con nuestras socias locales palestinas y otros actores humanitarios, apoyando en varios ámbitos. Por un lado, ejecutamos fondos de emergencia aprobados por instituciones españolas para la distribución de kits alimentarios y de higiene. También, apoyamos con donaciones a nuestra socia local [PARC \(Asociación para el desarrollo Agrícola\)](#), que desde el inicio del conflicto ha distribuido más de 2,4 millones de productos esenciales como agua, kits alimentarios y comidas calientes, refugios, ropa o mantas, llegando a decenas de miles de palestinos (puedes pinchar [aquí](#) para más información).

Con tu donación, contribuyes a sostener los esfuerzos de los y las palestinas. Apoya en la respuesta a la emergencia humanitaria. Cada céntimo donado marca la diferencia. Tienes dos formas de colaborar:

- Por Bizum, al código **3793**
- A través del **formulario de donación** en nuestra páginaweb: [Gaza ayuda de emergencia – ACPP](#)
- Mediante una **transferencia** a la cuenta **ES24 0081 0216 7000 0158 6366**, incluyendo en el concepto “Campaña Gaza”.



ASÓCIATE
forma parte de ACPP →

www.acppasamblea.org/asociate